

Las 6Tmas Noticias 14-Ago-1994
culturales n° 6904 P. 39

● **INNOVACIÓN** Rafael Echeverría creó una nueva disciplina

La ontología del lenguaje

El libro "Ontología del Lenguaje" (Dolmen Ediciones, 408 páginas), del sociólogo Rafael Echeverría, no tiene, a pesar del nombre, nada de aterrador. Es, por el contrario, una obra clarificadora.

Basada en el pensamiento de Nietzsche, Heidegger, Wittgenstein y Maturana, retiene material de los cursos que dicta su autor, a través de la empresa "The Newfield Group", ubicada en California y que creó con su socio Julio Ofalla hace cuatro años.

Ambos dictan cursos para empresas y particulares, tanto en inglés como en español. Este año los países "sede" de las conferencias más grandes han sido México y Estados Unidos.

Es posible que Echeverría realice un curso con base en Chile a partir de abril próximo y que dure nueve meses.

-¿Qué es la "Ontología del Lenguaje"?

-Es una disciplina que intenta ofrecer una nueva interpretación del fenómeno humano, confiriéndole gran importancia al sentido de la vida, un problema que surge debido a que somos seres lingüísticos. Principalmente hoy, el conflicto es central: las instancias que fueron portadoras de sentido en el pasado ya no tienen eficacia. Y, como no sabemos qué hacer, entramos en crisis extremadamente serias.

Nuestras respuestas son la autoinvalidación o bien la búsqueda de terapias, sin reconocer que se trata de una crisis generalizada. Es en este marco que nosotros formamos a un nuevo profesional, que le facilita a otros la labor de rediseñar su estilo de vida.

-¿En qué consiste el curso?

-El curso se llama "el arte del coaching ontológico" y participa gente de las más variadas profesiones. Entrega un conjunto de competencias concretas que agrupamos bajo el nombre de *coaching ontológico*, una disciplina nueva, no terapéutica, que ayuda a la gente a resolver problemas de diseño de vida.

Echeverría cuenta que los cursos que desarrolla "The Newfield Group" se distinguen por su ética.

"Mantenemos un espacio de respeto y legitimidad hacia el alumno. Eso es lo que entendemos como dominio de la ética: las condiciones que uno es capaz de diseñar para establecer condiciones de convivencia satisfactorias, a nivel de la familia o el trabajo, por ejemplo".

La "ontología del lenguaje" reconoce tres importantes ámbitos de la vida humana: el cuerpo, la emoción y el lenguaje, y trabaja sobre ellos, pensando en que, hoy por hoy, los seres humanos están expuestos a un sufrimiento innecesario y éste debe ser superado.



PORTADA Una obra que desperta el interés.

La Ontología del lenguaje [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Ontología del lenguaje [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa